

みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより
平成31年1月号



〒927-1222
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

2018年に感謝して、2019年もよろしくお願いたします

校長 間庭喜久夫

2018（平成30）年が終わり、2019年がスタートします。

宝立小中学校は、2018年もいろいろな活動に取り組みました。勉強はもちろん、運動会、文化祭、相撲大会などの行事、ふるさと学習に部活動、地域行事への参加……。たくさんの方に頑張った子どもたちでした。その一つ、「曾ノ坊の滝」の整備とベンチ作りが評価されて「北國あすなろ賞」の受賞につながりました。



また、保護者の方々の様々な温かいサポートが、「文科大臣優良PTA表彰」につながりました。地域・保護者の方々に感謝申し上げます。ありがとうございました。

2019年の干支は、「亥（イノシシ）」です。もともと干支に使われる漢字は動物を表したのではなく、天体の動きから暦を表すのに使われていたようです。そして、そもそもは季節によって移り変わっていく植物の様子を表した漢字だったようです。亥年は、十二支の中でも最後の年です。ということは、十二支を植物の一生で考えると、戌（いぬ）年でたわわに実った果実が種子となり、エネルギーを蓄えて次の世代へと向かう準備をするという意味です。

30年間続いた「平成」も2019年4月末には終わり、次の新しい元号がスタートします。ますます新しい世の中に向けての準備が必要となります。

3学期は、次年度の0学期

3学期は、短期間ですが、今年度のまとめと次年度の準備の両方をする大切な時です。大きな飛行機が離陸するためには、長い滑走路が必要です。この3学期がその滑走路に当たります。3学期を次年度に向けた「0学期」だと考えて、体調を整えつつ、いろいろなことに挑戦して行ってほしいと願っています。

1月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日（曜）	学校・PTA・地域行事等
5日（土）	「宝立町子ども会」卓球&バドミントン大会 9:00（本校体育館）
8日（火）	第3学期始業式 校内書初め大会 同作品展～1.18 確認テスト（7・8年）
9日（水）	ブロック集会 確認テスト（7・8年）
10日（木）	小中委員会
11日（金）	避難訓練（火災）
15日（火）	学力テスト（9年） 読書ボランティア
16日（水）	学力テスト（9年） スキー教室（5～8年）～1.18（白山一里野温泉スキー場）
19日（土）	全能登中学校交歓バスケットボール田鶴浜大会
20日（日）	全能登中学校交歓バスケットボール田鶴浜大会
22日（火）	薬物乱用防止教室（6年）
23日（水）	小中別集会
24日（木）	全国学校給食週間 ～1.30 集金日
25日（金）	集金日
27日（日）	珠洲市民百人一首かるた大会（個人戦・飯田公民館）
30日（水）	ブロック集会



校務員製作の玄関の門松



◎宝立小中学校PTAが文部科学省表彰を受けました PTA

11月21日（水）に東京のホテルニューオータニで皇太子ご夫妻ご臨席の下、開催された、日本PTA創立70周年記念式典において、本校PTAが文部科学大臣より平成30年度優良PTA文部科学大臣表彰を受けました。

この表彰については12月3日（月）に珠洲市長に報告をしました。

インターネット被害防止の講習会や夏休みの一斉ラジオ体操、見附海水浴場の清掃等、本校保護者が子ども達のために地域と密接に連携して活動を続けてきたことが認められました。すばらしいですね。



（左から珠洲市長、PTA会長、校長）

◇全校縦割りタイム **全校**

11月28日(水)本校ならではの全校縦割りタイムが今回は4年生の運営で行われました。1年生から9年生まで全校85人が一緒に遊ぶ会です。4年生が考えた遊びはなんと「宝探し」です。今までにない企画です。各チームで協力して、校舎に隠されているヒントカードから、宝を探すゲームでした。各チームとも、みんなで協力して楽しくゲームを行っていました。



◇SYD出前講座 **4～9年**

12月6日(木)は4～6年生、7日(金)は7～9年生を対象に国内外の子どもたちの支援などのボランティア活動を行っている「SYD(修養団)」の出前講座を開催しました。

路上で働くフィリピンの子どもたちやマザーテレサが取り組んだ活動、ゴミ山で生活する人々のお話などを映像や写真などから、普段なかなか見ることのできない世界のほんの一部を知ることができました。児童生徒の感想からも「どうすれば貧しい人々の役に立てるのか」「わがまま言っている自分が恥ずかしい」「聞いたことはあるけれど知らずと知らなかった事実を知り、変わる機会を与えてもらいました」「今、自分ができることは…」など、今の自分の生活を振り返り、改めて自分を見つめ直す良い機会となりました。



◇「ふるさとの味」料理教室 **6年**



12月11日(火)地元の食材を使った「ふるさとの味」を学ぶ料理教室が開催され、6年生が珠洲市食生活改善推進員さんとともに、「けんちん汁」「ぶりの照り焼き」「やたら(カブの漬け物と昆布に酢を差したもの)」など、郷土料理をつくりました。

〈児童の感想より〉

郷土料理作りを通して、もっと珠洲の郷土料理や珠洲のことを知りたくなりました。これからは宝立の住民として、珠洲の市民として、調べたり聞いたりして、それを珠洲の人に伝えて、これからは、何十年何百年たっても変わらない味を守っていきたいです。



◇「珠洲の里山 生き物観察会」 **3年**

12月10日(月)「ラポルトすず」で、市内全小学校から3年生を中心に、生き物観察会を実施してきた成果の発表会がありました。

本校からは3年生7人が参加し、宝立町のビオトープで観察してきた生き物の種類や数などを紹介、そこから見えてきたビオトープの環境について発表しました。



◇製塩工場見学 **5年**

12月18日(火)5年生は総合的な学習の時間に、製塩工場の見学に行きました。9月にすず塩田村へ行き塩づくり体験をしてきましたが、冬の間は製塩工場ではどのようなことをしているのかを調べに、いくつかの製塩工場を見学しました。

夏と冬の作業の違いや揚浜式以外に流下式など、いろいろな製造法があることを学びました。



◇そば打ち体験 **9年**

12月9日(日)9年生が、8月に種をまき10月に収穫したそばを上戸町の『湯宿 さか本』へ行き、そば打ち体験をしてきました。一緒に種をまき、収穫などを手伝って頂いた宝立青年団の皆さんやさか本さんの家族と交流しながら楽しく体験することができました。



◇たくさんご芳志をいただきました

10月から12月にかけてたくさんのご芳志をいただきました。垣内ふぁーむの垣内信一さん(春日野)からリンゴとナシを、もりたさん、山崎ミツ子さん(鵜飼)からは柿を、民山猛さん(鵜飼)からはカボチャを、そして、梅畑篤男さん(上戸)からはキウイフルーツをたくさんいただきました。給食で、デザートやサラダとしていただきました。とてもおいしかったです。

また、学校のビオトープ田をお世話いただいている宮崎宣夫さん・信子さん(春日野)からは餅米が届きました。ありがとうございました。



いただいたカボチャ